

## Comité des Sages

### Compte-rendu de la séance du 11 décembre 2023

#### **Etaient présents :**

BOT Roger  
BOULLE Ghislain  
DIARD Bernadette  
GUERY François  
LEGUISET Bernadette  
MARTIN Patrick  
MORNEY Roger  
PREVOSTO Colette  
RAUX Jean-Michel  
THEZIER Daniel  
VANBERVLIET Claude

#### **Etaient excusés :**

BROUCHOUD Nicole  
CAVAGNA Jean-Michel  
DESCHAMPS René  
LYOËN Jean Pierre  
ROMPION Jean-Luc  
ROUX Christiane

Ouverture de la séance à 9 heures 30 avec la participation de Maurice Nicolas.  
Madame la Maire est excusée.

**Secrétaire** : Jean-Michel RAUX

#### **Rappel de l'ordre du jour**

- Validation par le Comité des comptes rendus du 9 octobre, du 13 novembre et du CR officiel de septembre
- Evènements depuis la dernière réunion
- Point sur les dossiers en cours
- Questions diverses
- Détermination de l'ordre du jour pour la prochaine réunion

**Validation des comptes rendus** du 9 octobre, du 13 novembre et de septembre : validation à l'unanimité.

#### **I- Evènements depuis la dernière réunion**

Le Conseil municipal a installé les nouveaux membres dans leurs fonctions. Nous leur souhaitons donc la bienvenue.

Réunion du 5 décembre du Conseil de Développement des Balcons du Dauphiné sur **la loi APER**

Réunion du 6 décembre projet **ATLAS de la Biodiversité communale** des Balcons du Dauphiné : présentation des premiers résultats des inventaires de libellules, amphibiens et oiseaux diurnes. Ce retour était intéressant puisque les premiers résultats montrent qu'il existe des espèces non soupçonnées. L'information nous a été transmise directement par la CCBD et non par les représentants de la commune en charge de ce dossier. Ceci est regrettable. Par ailleurs, aucun représentant de la commune n'était présent à cette réunion de restitution. Il est vrai que ce début décembre est chargé en réunion qui se chevauchent.

Le dossier de consultation pour la délégation de service public du **camping** est en ligne. Il n'y a pas beaucoup de candidatures à ce jour.

## II- Dossiers en cours

### • Baux Ruraux Environnementaux

La rencontre avec Myriam BOITEUX et Joël BORDEL est programmée pour le 15 décembre.

Il est rappelé qu'il existe un certain degré d'urgence en matière d'environnement. Le comité regrette qu'il n'y ait pas eu de démarche dans le sens d'une évolution environnementale des baux lors de la réunion avec les agriculteurs (15 présents). La commune est propriétaire et il est de sa responsabilité de fixer les conditions d'exploitation des parcelles qu'elle donne à bail. A ce stade il n'y a pas eu d'information du souhait d'évoluer vers un mieux dire en terme environnemental.

Lors des discussions, nous sommes souvent confrontés au « oui mais... » et non « oui nous vous entendons « et si nous étudions la question... ». Au lieu d'une objection, nous aurions sur les questions considérées comme pertinentes, une possibilité d'étude que nous n'avons pas avec le « oui mais... ». Il faut faire attention de ne pas avoir des objections de principe. L'état d'esprit doit rester ouvert et aller dans le sens de l'intérêt général.

Notre groupe de travail et la question posée ont eu le mérite d'avoir incité la commune à pratiquer une remise en ordre du dossier des baux. Le dossier en mairie devient plus clair.

Lorsque l'on a une idée, il faut prendre le temps de réfléchir à l'intérêt de l'idée. Ensuite quels chemins prendre pour la réaliser si cela semble pertinent. Si les agriculteurs sont d'accord sur le fait qu'il faut protéger les terres en termes d'environnement, il devient possible de chercher avec eux les pistes permettant cette évolution.

Il ne faut pas oublier que les parcelles mises à bail sont la propriété de la commune et donc de chacun de ses citoyens.

Il n'y a pas de ressenti de la volonté de vouloir aller vers une amélioration en terme d'environnement. Quels objectifs s'est donné l'exécutif pour la commune à long terme ? Sans objectif, il est difficile de fixer un cap à suivre.

Il faut essayer avant de dire que ce n'est pas possible.

La participation aux réunions publiques est décevante. Il y a une difficulté de communication. Il faut que le citoyen aille chercher l'information ce qu'il a du mal à faire.

- **Atlas Biodiversité**

Prochaine réunion le 17 janvier à Vézeronce-Curtin pour la présentation des premiers résultats des inventaires des mammifères.

- **Un arbre un habitant**

Le budget départemental étant épuisé, l'action est reportée en 2024.

- **Signalétique des bâtiments**

Le groupe de travail a sélectionné quatre polices. Il faut maintenant établir des maquettes de panneau.

- **Parcours de santé**

Rien de nouveau à ce jour. Nous notons que ce projet est passé au budget 2024.

- **Aménagement du champ de mars**

Prochaine réunion de travail le 18 décembre 9 heures à la maison des associations.

Participation de Bernadette, Patrick, Roger, Jean Michel, Jean Michel, Bernadette, Nicole.

- **Le tilleul de Thuellin**

Programmer une réunion (Bernadette, Colette, Jean Michel)

Contacteur Christian LEPREVOST (réfèrent SYCLUM).

De manière générale, il faut que le travail fait par le comité des Sages serve à quelque chose, que la confiance lui soit donné et que ce travail ne soit pas systématiquement refait.

### III- Agenda

Noël Aveyrlinois : du 8 au 21 décembre, la Place Bacchus se met aux couleurs de Noël !

Le 12 décembre à 20h00 : réunion publique de concertation APER (zones d'accélération Energies Renouvelables) en salle du conseil municipal. Dossier disponible en ligne et en mairie.

Rencontre Myriam BOITEUX et Joël BORDEL le vendredi 15 décembre à 11h

Le 15 décembre à 20 heures : projection du «songe d'une nuit d'été » à la Micro Folie

Le 18 décembre à 9 heures à la Maison des associations : réunion « Champ de Mars »

Le 17 janvier à 18h à Vézeronce-Curtin : réunion publique d'information sur les résultats de l'Atlas de la biodiversité communale (ABC), inventaire des mammifères.

Article vie citoyenne pour le numéro de printemps à prévoir pour début avril

### IV- Questions diverses

- **Sécurité de la circulation**

Angle de la route de Chartreuse et la route du Chaffard : il y a au moins un accident par an qui se produit pour manque de visibilité et vitesse excessive. Il faut obliger les automobilistes à ralentir soit par des ralentisseurs, des chicanes.... Il ne faut pas attendre un accident mortel pour agir.

A cette époque, les miroirs ne servent à rien. C'est vraiment accidentogène. Il ne suffit pas d'informer, il faut demander explicitement. S'il y a un accident mortel, il faudra que chacun prenne ses responsabilités. Qu'est ce qui a été fait depuis la dernière réunion ?

Les panneaux indicateurs sur la route des Terres basses deviennent invisibles.

- **Signalétique**

Pas d'information sur l'avancement de ce dossier.

- **Les candidatures pour l'année 2024**

Des candidats sont recherchés pour les élections du bureau de l'année 2024 du comité des Sages : Président, vice-président, secrétaire et vice-secrétaire.

- **Projet de barrage sur le Rhône**

Sur la bande des 25 kilomètres restant sauvage, un projet de barrage existe. Un collectif s'est monté pour demander l'abandon du projet. Pour plus d'information, aller sur le site [www.stopbarrage.fr](http://www.stopbarrage.fr). Les études d'impact sont fortement négatives.

- **Atlas Biodiversité**

Appel aux citoyens pour la recherche du « sonneur à ventre jaune » et pour signaler la présence de colonies de chauves-souris. Information sur le site de la CCBD

- **Maison de santé**

Le dossier avance bien pour ce qui est de l'installation d'une antenne médicale à la Mairie annexe de Veyrins, animée par des médecins de Montalieu. La commune a obtenu subvention de 100 000 € du Département. Les travaux commencent en février pour une ouverture prévue en juin/juillet 2024. Une infirmière en pratique avancée et une secrétaire seront présentes en permanence sur le site.

Cela ne modifie en rien le projet de maison de santé prévue sur la friche Gontard, dont l'ouverture pourrait se faire au plus tôt en 2025. Le plus important à l'heure actuelle est de trouver des médecins pour soigner la population. Par contre pas à n'importe quel prix. Il faut rester dans la limite du raisonnable.

- **Informations diverses de documentaires à voir en replay**

Le génie des arbres\_France 5\_2023\_09\_25\_21\_05

Animal\_France 5\_2023\_12\_04\_21\_05

Dérèglement climatique cote d'alerte dépassée\_LCP-AN\_2023\_12\_06 : Heidi Sevestre

(Si vous n'arrivez pas à les trouver contacter Jean Michel RAUX)

Nous remercions encore les élus pour le temps et l'écoute qu'ils nous consacrent lors de nos travaux.

**Prochaine réunion le lundi 8 janvier 2024 à 9h30 en salle du Conseil municipal**

### **Ordre du jour**

- Validation par le Comité du compte rendu du 11 décembre
- Elections du bureau pour l'année 2024
- Evènements depuis la dernière réunion
- Point sur les dossiers en cours

- Questions diverses
  - proposition de mutuelle communale
  - sécurité Route de Chartreuse et D40 (chemin du Bert, Montée vie neuve, Montée des glycines)
- Détermination de l'ordre du jour pour la prochaine réunion de février

### Plan d'action

Sujet	Action proposées	Acteurs	Echéance
Baux communaux	Constitution d'un questionnaire	Joël BORDEL Myriam BOITEUX	15 janvier 2024
Projet ATLAS	Participation de la commission biodiversité au groupe de travail sur le projet.		Prochaine réunion le 17 janvier 2024
Tilleul Thuellin	A étudier le déplacement des containers et de l'abri bus	JM RAUX Christiane Bernadette Jean Michel Daniel Colette	Proposition à faire après une rencontre sur place ayant eu lieu Contacter LEPREVOST
Signalétique des bâtiments	Visite des lieux effectuée. Réaliser des maquettes de panneau	Jean Michel CAVAGNA, Bernadette DIARD, Jean Michel RAUX	Janvier 2024
Parcours santé	Recherche de subventions et demande de devis Avancer vers un avant-projet	Jean Luc ROMPION Roger MORNEY Nicole BROUCHOUD  Madame la Maire et ses services	2024
Champ de Mars	Etablir un pré-dossier	Jean Michel CAVAGNA Bernadette DIARD Bernadette LEGUISET Jean Michel RAUX Daniel THEZIER Patrick MARTIN Colette PREVOSTO	Réunion de travail à programmer en janvier 2024
Espace vie citoyenne	Proposer un article pour le prochain bulletin	Groupe biodiversité	Début avril 2024